

El propósito es conservar la liquidez

BTG Pactual corta derrama de créditos

El banco brasileño toma medidas después del arresto del emblemático director André Esteves por una indagatoria de corrupción

Joe Leahy/**Sao Paulo**

BTG Pactual, el banco de inversión bajo la dirección del multimillonario brasileño André Esteves, dejó de otorgar nuevos préstamos y toma medidas para conservar la liquidez tras el repentino arresto de su presidente ejecutivo la semana pasada.

Pérsio Arida, el director ejecutivo interino de BTG, el banco de inversión independiente más grande de América Latina, dijo que las amortizaciones fueron “normales” y menos de lo que se esperaba, dadas las circunstancias. Pero agregó que el banco, también es un gran negocio de gestión de activos, toma las “medidas nor-

males” en ese tipo de situaciones.

Esas incluyen “reducir la concesión de créditos”, dijo Arida, miembro de la junta de administración de BTG, que el miércoles asumió el puesto cuando arrestaron a Esteves. Dijo que si es necesario también reducirá sus posiciones en el mercado líquido.

Arida no quiso dar cifras de las amortizaciones, y citó restricciones regulatorias sobre la divulgación de información. El sector bancario de Brasil se estremeció cuando la policía allanó el hogar de Esteves en Río de Janeiro, en medio de acusaciones de obstrucción de una investigación de corrupción en Petrobras, la petrolera estatal.

Corredurías como Deutsche Bank y Goldman Sachs expresaron su preocupación sobre las perspectivas para BTG si Esteves no sale libre. Es un accionista importante, con una participación de 20 por ciento y es el empresario responsable de gran parte de su éxito.

Pero Arida insistió en que el banco sobrevivirá: “André siempre ha sido una figura emblemática en el banco”,



NACHO DOCE/REUTERS

Esteves, el ejecutivo encarcelado.

dijo Arida. “Tiene un carisma... y una energía contagiosas. Pero al banco lo dirige una sociedad, no él (solo). Entre socios y asociados hay 200 personas con más de 80 por ciento de las acciones”.

El banco y sus directores independientes también empezaron su propia investigación sobre los hechos que rodean el caso de Esteves. La fiscalía lo acusa de colaborar con un

senador de la coalición gobernante para pagar a testigos del Estado a fin de que no hablaran sobre asuntos que incluyen un supuesto acuerdo de corrupción con el ex presidente Fernando Collor. Esteves lo negó.

La designación de Arida, un veterano expresidente del banco central, tiene el propósito de aumentar la confianza en el banco que Esteves ayudó a fundar y construir.

En tiempos normales “operamos con un elevado nivel de liquidez”, dijo Arida. “Durante nuestro último informe (financiero), incluso hubo quien cuestionó la razón de por qué era excesivo”.

Arida, quien también dirigió el Banco de Desarrollo de Brasil (Bndes) y tiene un doctorado en economía del Instituto Tecnológico de Massachussets, se negó a divulgar la posición actual de efectivo y equivalentes de efectivo de la firma. Hasta el 30 de septiembre estuvo en 40 mil 900 millones de reales (10 mil 800 mdd). El banco central de Brasil dijo el miércoles que BTG tiene indicadores financieros sólidos y que “actúa con normalidad” en el mercado.

En el tercer trimestre, los resultados consolidados de la compañía de su adquisición del banco privado suizo BSI, aumentaron 45 por ciento, a 302 mil 800 millones de reales.

Arida dijo que BTG puso en marcha un programa de recompras después de que los precios de sus acciones se desplomaron casi 40 por ciento el miércoles, ya que las acciones parecían “baratas”.

Esta semana, Moody’s dijo que pone en revisión la calificación de BTG para una posible degradación.

“Nadie se imaginó ni remotamente que algo como esto pasaría. Nadie estaba familiarizado con la historia”, dijo Arida.